

Landeshauptstadt München, Mobilitätsreferat Postfach. 80313 München

Per E-Mail

Kommunikation und Radverkehrskoordination MOR-RL-Stab2

80313 München

An den Vorsitzenden des BA 11 Herrn Fredy Hummel-Haslauer Hanauerstraße 1 80992 München

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum 12.09.2023

Themenfahrradtouren im Münchener Stadtgebiet entwickeln

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 05577 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 11 - Milbertshofen-Am Hart vom 28.06.2023

Sehr geehrter Herr Hummel-Haslauer, sehr geehrte Mitglieder des Bezirksausschuss Milbertshofen – Am Hart,

haben Sie zunächst vielen Dank für Ihren Antrag. Ihr Wunsch nach der Entwicklung von Themenfahrradtouren in München entspricht auch unserem Bemühen, den Radverkehr in München stetig auszubauen und attraktiv zu gestalten. Fahrradtouren, die Bürger*innen oder auch Tourist*innen anregen, neue Seiten von München zu entdecken, sind auch uns ein Anliegen. Aus diesem Grund bietet das Mobilitätsreferat bereits heute eine Vielzahl an geführten kostenlosen Radtouren zu unterschiedlichen Themenbereichen an. Das Angebot ist vielfältig: von der Tour durch den München Norden, Innenstadttouren oder Touren, die das Thema Stadterweiterung oder neue interessante Quartiere wie Freiham zum Schwerpunkt haben, bis zu speziellen Stadtvierteltouren zu vielleicht noch unbekannten Ecken im Bezirk, die auf dem Rad entdeckt werden können.

Auf unserer Webseite **muenchenunterwegs.de/angebote/muenchen-neu-entdecken** finden Sie hierzu mehr Informationen und die Möglichkeit sich für eine der Touren anzumelden. Hier gibt es auch viele der Tourenbeschreibungen zum Download, so dass sich Interessierte bereits zu Hause die von ihnen bevorzugte Route überlegen können. Darüber hinaus plant das Mobilitätsreferat, in den kommenden Wochen alle angebotenen Touren auch über die Routenplanungsplattform Koomot auf einem eigenen München unterwegs-Account einzustellen.

Bezüglich der von Ihnen geforderten Ausschilderung der Fahrradrouten teilte uns das Baureferat mit, dass eine solche Beschilderung leider nicht umgesetzt werden kann, da diese

U-Bahn: Linien U3,U6 Haltestelle Poccistraße Bus: Linie 62 Haltestelle Poccistraße Bus: Linie 132 Haltestelle Senserstraße



Seite 2 von 2

im bislang gültigen, vom Stadtrat beschlossenen Wegweisungskonzept explizit ausgeschlossen ist (Sitzungsvorlage Nr. 02-08 / V 09057 vom 5. 12. 2006). Für die Änderung der bisherigen, umfangreichen, Ausschilderung im Münchner Radwegenetz wäre ein erneuter Beschluss notwendig.

Allerdings bieten wir über unsere Kanäle, wie oben ausgeführt, eine große Anzahl an analog und auch digital zugänglichen Beschreibungen, so dass interessierte Bürger*innen hoffentlich für sie bereichernde Strecken finden. Der große Zulauf der von uns angebotenen geführten Radtouren, die wir weiter thematisch ausbauen wollen, zeigt das Interesse. Ansonsten stellt beispielsweise auch der sehr detaillierte und kostenlos erhältliche Münchner Radlstadtplan mit dem dort eingetragenen ausgeschilderten Routennetz weiterhin eine sehr gute Orientierungshilfe dar, der bei vielen Veranstaltungen und auch in der Stadtinformation für interessierte Bürger*innen und Tourist*innen ausliegt. Digital lassen sich Radrouten auch unter https://muenchenunterwegs.de/service/radroutenplaner anzeigen, eine Übersicht der bestehenden ausgeschilderten Radhauptrouten finden Sie unter https://stadt.muenchen.de/infos/muenchner-radlnetz.html.

Wir hoffen, dass wir Ihren Antrag zu Ihrer Zufriedenheit beantworten konnten. Der Antrag ist damit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen, gez. Ihre Stabstelle Kommunikation und Radverkehrskoordination Mobilitätsreferat